

南中学校便り

令和3年7月1日発行（第3号）



礼を正し
場を清め
時を守る

「配慮」と「拝」

校長 長崎 伸一

ポストコロナの時代に必要とされるものについて考えてみました。

まず、すぐに浮かぶのが「配慮」という言葉です。他人に「配慮」できるということは、実はとても高度な文化です。相手の心、置かれた状況、短期的ではなく中長期的な自分の行動の影響などを瞬時に判断し、予測するという「想像力」がなければ無理だからです。これは単に計算が早いとか、知識がたくさんある、他人を出し抜くのがうまい、といったことよりも、遙かに繊細な感覚と感受性を要求される能力です。ポストコロナの世界では、衛生環境がよく、統制が取れていて、地味だが真面目で、自分よりも他人のことを考えようという国や人が安全な「投資先」「協力先」として脚光を浴びていくはずです。まずはこの能力が必要とされるでしょうか。

次に、先日の全校朝会で話した「拝」の精神が来るでしょう。この手幅に手と書く「拝」という漢字には、手を合わせる合掌の動作が表現されています。そしてこの漢字に込められた「慎みの心、敬いの心、感謝の心を以って真心を捧げる心」が、1300年前の平安時代から受け継がれているのです。

私たちが名前を呼ばれた時などに返事として使っている「はい」という言葉。この相手に答える美しい言葉は、実はこの「拝」の精神から生まれています。「はい（拝）」は、まず相手を受け入れ謙虚な姿勢で理解する意味が含まれていて、反対語がないのが大切な特徴です。「はい、そうです」「はい、そうではありません」というのが、正しい日本の言葉の使い方になります。まず「はい」と肯定するんですね。したがって、「YES」「NO」の欧米思想の訳語としての「はい」「いいえ」は、もともと本来の日本人の精神にはなかったものなのです。「はい」とまず受け入れる謙虚な精神が、日本人のDNAには綿々と受け継がれているのです。

すぐにカッとなって、友達とトラブルを起こしてしまう人がいます。まずは「拝の精神」で、相手を受け入れてみましょう。ちょっと待ってみるのです。6秒間、我慢できれば怒りは収まることが、脳の最新の研究で分かっています。二番目に必要とされるものとしてこの「拝」の精神があげられるでしょう。

これらの能力や資質は、なにもコロナ後に必要とされるものとは限りません。日頃から意識して身に付けようと努力することが大切です。

運動時のマスク着用について（文部科学省依頼文より一部抜粋）

新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく新型コロナウイルス感染症への対応に関する留意事項について文部科学省から依頼が届きました。学校としては、安心安全と学校教育の充実の両輪で感染症対策に最善の注意を払い取り組みますので、今後とも保護者の皆様の御理解と御協力をお願いします。

なお、熱中症予防の観点から体育や部活動等でのマスクの着用について、以下の対応を行いますのでよろしくお願いします。

◆◇7月の主な行事予定◆◇

日	曜	主な行事
1	木	暴行乱用防止教室（2年）
2	金	健考の日 漢字検定
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	市SC来校（am）
8	木	学年・学級PTA 県SC来校（am）
9	金	
10	土	土曜授業
11	日	
12	月	
13	火	合唱コンクール（川商ホール）
14	水	家庭教育学級 情報モーフル教室 市SC来校（am）
15	木	
16	金	学校評議委員会 健考の日
17	土	
18	日	
19	月	市SC来校（am）
20	火	終業式
21	水	
22	木	海の日
23	金	スポーツの日
24	土	
25	日	【8/2 出校日】 ・通常登校 ・補助バック可 ・下校（10時45分）
26	月	～午後～ 【資源回収】 ・各地域ごと
27	火	【8/20 出校日】 ・通常登校 ・補助バック可 ・下校（10時45分）
28	水	
29	木	
30	金	
31	土	

・呼気が激しくなる運動を行う際や、気温・湿度や暑さ指数（WBGT）が高い日には、十分な感染症対策を講じた上で、マスクを外すこと。ただし、運動を行っていない際は、感染症対策として可能な限りマスクを着用すること。

・気温・湿度や暑さ指数（WBGT）が高くない日に、呼吸が激しくならない軽度な運動を行う際、児童生徒等がマスクの着用を希望する場合には、マスクの着用を否定するものではないが、その際であっても、児童生徒等の体調の変化に注意するなど、感染症対策を講じながら事故防止にも留意すること。



黒球付き熱中症指
数モニター～WBGT～

学年・学級PTA、合唱コンクールが開催されます。

- ◎ 7月8日（木） 学年・学級PTA
○ 授業参観 13:40～14:30
○ 学年・学級PTA 14:50～16:00
- ◎ 7月13日（火） 合唱コンクール 9:15～
○ 1年生の発表 9:15～10:10
○ 2年生の発表 11:15～12:10
○ 3年生の発表 14:15～15:10

各学年の時間帯はおおよその目安です。

【お知らせとお願い】

川商ホールで撮影した写真やビデオにつきましては、ツイッターやフェイスブック、インスタグラムなどのSNSへの掲載や投稿は御遠慮ください。

掲載・投稿された画像や映像により、生徒の個人情報の漏洩・拡散につながる恐れがあります。

生徒の個人情報保護と安心・安全の観点から御理解と御協力をよろしくお願いします。



吹奏楽部「青空コンサート」感動をありがとう！

5月28日に吹奏楽部「青空コンサート」が行なわれました。「Happiness」や「明日も」「愛にできることはまだあるかい」など、軽快で爽やかな曲を吹奏楽部の皆さんのが一生懸命に演奏してくれました。天候にも恵まれ、2階の渡り廊下など3密を避け、工夫をして演奏を聴きました。



吹奏楽部の皆さん、ありがとうございました。

【8/2 出校日】

- ・通常登校
- ・補助バック可
- ・下校（10時45分）
- ～午後～
【資源回収】
・各地域ごと
- 【8/20 出校日】
・通常登校
・補助バック可
・下校（10時45分）